



Le comenté ayer que los representantes de comunidades agrarias de 21 estados del país estarán hoy en el Zócalo de la Ciudad de México como arranque de un proceso de movilización nacional denominado Productores al Rescate del Campo, ajeno a la *grilla corcholatera*, en busca de un cambio en los procesos de apoyo a la comercialización del maíz, trigo y sorgo.

No traen tractores, pero, a decir del dirigente de Sinaloa de la CNC, **Miguel Ángel López Miranda**, los dirigentes de 21 estados incluyen a organizaciones potentes de los estados semilleros del país. El punto crítico se desató con la decisión del gobierno federal de que Segalmex compre sólo 2 millones de toneladas de la cosecha de Sinaloa con precio de garantía superior al del mercado, en un momento en el que el precio de los granos ha caído a nivel mundial ante los excedentes de producción logrados en Estados Unidos, Argentina y China.

Después de tres años de precios altos, a los productores les ha caído la época de vacas flacas y puede inducir una descapitalización generalizada derivada del incremento en los costos y racionamiento de agua impuesto por la Conagua, de **Germán Martínez**, en los distritos de riego, los altos costos de la energía eléctrica, las altas temperaturas, la poca visibilidad de recuperación de cosechas, la falta de financiamiento garantizado por la desaparición de Financiera Nacional de Desarrollo y el desmantelamiento de los sistemas de apoyo anticíclicos promovidos por el subsecretario **Victor Suárez**.

El colmo ahora es la política de selectividad, a todas luces considerada equivocada por las organizaciones que se van a manifestar, pues no se cubre a todos con el precio de garantía, sino a algunos agricultores de Sinaloa.

Y aunque dicen que es con recurso del Estado, la realidad se hizo visible cuando salieron con que Segalmex sería el comprador, entidad gubernamental que ha tenido el peor expediente de corrupción en esta administración.

Por eso, la movilización frente a Palacio Nacional busca exigir, ante el presidente **Andrés Manuel López Obrador**, precios de garantía para el trigo de 8 mil pesos por tonelada

y 7 mil pesos para la tonelada de maíz, luego de la contingencia de mercado en que se encuentran los productores tras la caída de precios en la Bolsa de Chicago. En su mayoría, son productores medianos y pequeños (no de subsistencia, a los que **Suárez** supuestamente procura con el Sembrando Vida), pero son los responsables de la siembra en volumen en Sonora, una parte de Sinaloa no beneficiada por la compra garantizada de Segalmex, Chihuahua, Baja California, Michoacán, Zatecas, Guanajuato, Guerrero, Tamaulipas, Chiapas, Estado de México, entre otros.

Victor Villalobos, de la Sader, ha estado dialogando con los productores, pero, evidentemente, las decisiones que afectan a los productores los han llevado a tomar instalaciones de la dependencia o a realizar cierres de accesos a instalaciones de la Conagua y de la CFE, con apoyo de transportistas y empresarios de la cadena productiva, y no se habían manifestado en el centro del país

DE FONDOS A FONDO

#SwissRe... Muy activo el CEO para LATAM, **Kaspar Mueller**, para promover activamente las capacidades de asesoría especializada que ofrece la reaseguradora suiza, la que ha iniciado con el pie derecho el establecimiento de alianzas con otros *partners* para aumentar la penetración de los servicios de aseguramiento masivo, tanto en vida (vea el caso de Mercado Pago con Prudential Seguros México y la insurtech Klimber), donde Swiss Re participó en el diseño de los productos de vida y protección personal que se ofrecen masivamente en la plataforma de mercadeo. De acuerdo con el Swiss Re Institute, más del 50% de las necesidades financieras del mundo no cuentan con protección en caso de que fallezca el proveedor principal de la familia y, en el caso de México, ese porcentaje baja a menos de 40%, lo que implica un fuerte reto para lograr que las empresas logren que los seguros de vida y salud estén más disponibles, sean más accesibles y asequibles, tanto para los clientes existentes como para los desatendidos. Esto tal vez pase por apoyo normativo, pues el mercado,



Fecha 06.06.2023	Sección Dinero	Página 5
----------------------------	--------------------------	--------------------

inclusive para promover el microseguro, se ve obstaculizado por la falta de más incentivos y apoyos reglamentarios, así como por el bienestar socioeconómico de la población.